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Premessa 
 
Questa tornata elettorale avviene in un momento critico e delicato, cui 
all’emergenza sanitaria si aggiunge la nuova configurazione del nostro territorio da 
un punto di vista pallavolistico, con la strutturazione di un solo Comitato Regionale 
in cui confluiremo tutti, società tecnici, dirigenti, atleti. Ed ecco dunque il claim che 
vuole caratterizzare questo programma:  
 

“Uniti si VINCE!” 
 

Un’unione che ci deve portare, ciascuno per la sua parte e per la sua competenza, 
ad essere protagonisti della ripartenza, dando vita allo sviluppo di un progetto 
pallavolistico di grande interesse e forza. 
L’emergenza sanitaria ci ha costretto a riprogrammare la nostra quotidianità, le 
nostre attività in palestra ed ha limitato i contatti con le persone a cui teniamo di 
più. 
Ci troviamo in una condizione talmente nuova materialmente, fisicamente e 
psicologicamente, di fronte alla quale non potrà non esserci un salto evolutivo. 
Partendo da quanto già fatto fino ad oggi dalla Federazione centrale con importanti, 
ma probabilmente non sufficienti, interventi di natura economica (5 milioni di euro) 
a  favore delle società, nella nostra realtà umbra, con il confronto, la creatività, le 
idee di ciascuno, dovremo provare a “scrivere” parte del progetto, trovando 
formule, interventi, iniziative volte a far tornare i nostri ragazzi, dai più piccoli ai più 
grandi, in campo per giocare e vivere quelle emozioni che solo il nostro sport sa 
dare. E se questo costituisce il cuore del problema, lo stesso deve essere supportato 
e alimentato dall’informazione, dalla formazione e dall’aggiornamento dei diversi 
protagonisti (Atleti, Tecnici, Dirigenti, Ufficiali di Gara), in un percorso che tenga 
presenti le innovazioni tecnologiche che la pandemia ci ha fatto conoscere, e che 
garantisca la crescita culturale e valoriale dell’intero movimento. 
Proviamo ora a tracciare i punti salienti di questa nuova avventura. 
 

1- Le Società al centro del progetto 
 
Le società sono il cuore della Federazione e le protagoniste della stessa.  
L’obiettivo è quello di farle crescere cercando di potenziarne l’attività, dando 
attenzione non solo ai settori giovanili ma andando anche a strutturare attività 
promozionali finalizzate al recupero dei tesserati. 



 

 

In quest’ottica, i dirigenti del Comitato Regionale saranno a disposizione dei sodalizi 
al fine di instaurare un legame proficuo e duraturo con l’obiettivo di riportare in alto 
la pallavolo dell’Umbria. 
A tal proposito, ci occuperemo di trovare convenzioni con alcuni dei servizi essenziali 
anche inerenti alla pandemia, come sanificazione o tamponi, al fine di calmierare i 
costi delle società garantendone allo stesso tempo la sicurezza. 
Ci impegniamo, inoltre, a richiedere annualmente alla Federazione centrale - con cui 
abbiamo un ottimo rapporto - l’organizzazione di eventi di portata nazionale e/o 
internazionale. Attraverso questi potremmo potenziare l’immagine della pallavolo 
umbra promuovendo il nostro sport per facilitare il reclutamento dei giovani. 
 

2- I Campionati 
 
I campionati costituiscono la parte centrale ed essenziale della vita di un Comitato, 
perché senza gli atleti e le squadre impegnate nelle gare non avrebbe senso alcuna 
attività. 
Ed ecco che, proprio con l’intento di far crescere i nostri atleti sia dal punto di vista 
tecnico/agonistico che dal punto di vista umano/valoriale, adotteremo tutte le 
strategie possibili per favorire al massimo la partecipazione delle società e dei propri 
atleti/atlete al maggior numero di gare possibili, con formule diversificate per livello 
e distanze chilometriche. 
Nel computo degli obiettivi da perseguire, vogliamo che il motore portante di tutta 
la nostra attività sia il concetto di “DIVERTIMENTO”, con il chiaro intento di 
rafforzare l’importanza del lavoro societario. Proprio per questo motivo vogliamo 
che le fasi dei Campionati si concludano con “piccoli eventi” organizzati in 
collaborazione con le società, che costituiscano momento di festa e di gratificazione 
per gli atleti, piccoli o grandi che siano: sono emozioni che lasceranno sicuramente il 
segno nei loro e nei nostri cuori. 
Tra i doveri di un Comitato, in materia di campionati, uno dei principali è quello di 
garantire la regolarità degli stessi, attraverso la presenza massiva di Ufficiali di Gara 
in ogni campionato di serie e di categoria: attraverso la loro presenza, infatti, la 
Federazione Italiana Pallavolo riesce a presenziare in modo capillare e diretto a tutta 
l’attività, assolvendo ai suoi doveri di grande responsabilità organizzativa ma 
soprattutto educativa. 
 
Abbiamo già introdotto, soprattutto con la nuova Commissione Gare, importanti 
novità che riguardano progetti come la “Coppa Umbria Domenico Guiducci” e il 
“Progetto Green”, che tanto successo ha riscosso presso le società ampliandolo 
anche nel settore maschile, e la messa a punto di una nuova formula della Coppa dei 
Territori. 
 



 

 

Implementazione, con gradualità e con strumenti affidabili, del Referto Elettronico 
per tutti i campionati, partendo da quelli regionali.  
 
Verranno inoltre organizzati tornei e manifestazioni all’aperto, al fine di far tornare a 
giocare i nostri ragazzi dopo un anno di allontanamento forzato dal campo. I 
campetti estivi diventeranno infatti un luogo dove si potrà tornare a fare attività, 
pur rispettando le normative Fipav per il contenimento della pandemia da Covid-19.  
 

3- Attività scolastica e promozionale  
 
Il Comitato, sia in autonomia che di concerto con i programmi federali, si impegna 
ad affiancare le società nello sviluppo dell’attività di base sostenendo le società 
nello sviluppo del progetto del “Volley S3”, supportandole, laddove possibile, con 
materiali, affiancamento tecnico, percorsi di formazione e di aggiornamento. 
La volontà, una volta terminato questo periodo complicato, è quella di favorire il più 
possibile la creazione di momenti aggregativi, di festa e promozionali, con il chiaro 
intento di “giocare divertendosi” al fine di poter far riprovare, ai nostri atleti, quelle 
emozioni che mancano e che si ricordano nel tempo. 
Di feste si dovrà parlare non solo per le fasi finali, appuntamenti che saranno 
organizzati secondo un tour ben definito in diverse piazze del territorio che 
coinvolgano bambini tesserati e non, scuole, famiglie e società, ma anche e 
soprattutto in tutti i momenti che scandiranno il percorso dell’intera stagione: a 
tutte le società sarà proposto un format da seguire al cui centro sarà posto il 
divertimento per tutti. 
 

4- Attività di formazione quadri tecnici 
 
Il cuore pulsante e il vero senso della nostra attività sono gli atleti, ma ad affiancarli 
quotidianamente nel loro percorso di crescita agonistico-sportiva ci sono tecnici e 
dirigenti, che mettono a loro disposizione il proprio tempo, le proprie conoscenze, 
competenze ed esperienze. 
Il Comitato ha, quindi, il dovere di offrire un servizio di formazione e aggiornamento 
“permanente” a supporto della crescita di queste importantissime figure utilizzando 
anche le più evolute tecnologie. 
In questo caso crediamo che non ci si possa limitare a parlare di corsi di formazione 
e aggiornamento seguendo esclusivamente le indicazioni centrali: obiettivo del 
Comitato sarà quello di individuare esperienze significative dal punto di vista tecnico 
e dirigenziale provenienti dal territorio e trarne spunti importanti da mettere in 
comune sotto forma di percorsi formativi, cui poi affiancare le tradizionali attività 
istituzionali. 
 



 

 

a) Dirigenti 
 
I Dirigenti di Società, il Presidente su tutti, sono figure sulle quali, in misura sempre 
più importante, vengono attribuite responsabilità non solo dal punto di vista 
strategico ma, anche e soprattutto, in relazione ad adempimenti e obblighi di legge, 
definendo così come il “volontariato” debba essere necessariamente 
“professionalizzato” con competenze e conoscenze attinenti a diversi ambiti: 
tesseramento, tutela sanitaria, adempimenti fiscali, sponsorizzazioni, etc. 
Pertanto, il Comitato intende organizzare iniziative di informazione/formazione per i 
propri Dirigenti, coinvolgendo persone specializzate nei diversi ambiti che possano 
contribuire a dare strumenti pratici, che facilitino la quotidiana attività societaria, 
oltre a strutturare appositi spazi sul sito internet federale con materiali informativi e 
di approfondimento, che potranno fornire supporto per le quotidiane attività 
dirigenziali. 
 

b) Tecnici  
 
Per i Tecnici saranno programmati momenti di confronto e aggiornamento tenendo 
ben presente il livello di riferimento dei partecipanti e dei campionati da loro svolti, 
fornendo il supporto di docenti che, per conoscenze e competenze, siano in grado di 
trasmettere contenuti facilmente applicabili e vicini alla loro quotidianità. 
Non mancheranno momenti di confronto con Docenti e figure di indiscussa 
competenza ai massimi livelli, che possano contribuire ad implementare le 
motivazioni e le competenze dei tecnici del territorio.  
Riguardo i Corsi Istituzionali, sulla base dei programmi federali nazionali, sarà 
garantita la partecipazione al maggior numero possibile di tecnici, tenendo sempre 
in considerazione anche gli aspetti logistico-organizzativi: potranno essere previsti 
percorsi itineranti e/o online, per ovviare alle diverse esigenze.  
 

c) Ufficiali di Gara 
 
La preparazione e la formazione degli Ufficiali di Gara rappresentano un punto 
cardine del programma di questo Comitato, con l’obiettivo di garantire la massima 
copertura possibile delle gare, ricorrendo a figure differenti solo in caso di effettiva 
necessità e, conseguentemente, garantendo un criterio di conduzione dei 
campionati stessi il più possibile oggettivo. 
Necessari risultano essere, quindi, gli investimenti per l’organizzazione di corsi - 
quando sarà possibile - itineranti sul territorio, cui far seguire un tutoraggio 
adeguato, cercando di determinare un percorso di crescita progressivo sia 
quantitativo che qualitativo. 



 

 

Il ruolo dell’Ufficiale di Gara, soprattutto nei campionati regionali, è talmente 
importante da meritare lo studio di percorsi specifici che li preparino a rapportarsi 
con i giovani, per i quali l’applicazione delle regole è solo una parte del ruolo 
arbitrale. 
Grazie alla oramai consolidata attività della Scuola Regionale Ufficiali di Gara, 
continueranno ad essere istituiti gli incontri (prima, durante e dopo i campionati) tra 
Tecnici e Ufficiali di Gara per confrontarsi serenamente su aspetti tecnici 
regolamentari e definire eventuali priorità per favorire la crescita tecnica degli atleti 
e, più in generale, dell’intero movimento. 
Azioni ad hoc verranno proposte per promozione, reclutamento, qualificazione e 
potenziamento con nuove forze per i campionati indoor, per continuare quella 
tradizione di qualità dei nostri Ufficiali di Gara riconosciuta a livello nazionale ed 
internazionale, rivolgendo un’attenzione particolare ai giovani ed interagendo con le 
società per far comprendere meglio l’importanza del rispetto delle regole e la 
conoscenza e l’importanza della figura dell’arbitro. 
 

5- Beach Volley e Sitting Volley 
 

È intenzione della Federazione Nazionale di potenziare l’attività del Beach Volley che 
negli ultimi anni, per vari motivi, ha subito un rallentamento. Il futuro Comitato 
Regionale dovrà impegnarsi, facendo promozione ed agevolando quelle iniziative 
volte a predisporre nuovi impianti di Beach anche al coperto, per far svolgere 
l’attività durante tutto il periodo dell’anno e non solo nei mesi estivi; tutto questo al 
fine di creare un movimento organizzato e pronto ad ospitare anche le 
manifestazioni nazionali del campionato italiano di Beach. 
Il Sitting Volley - nato in Umbria grazie ad una giusta intuizione - è stato esportato a 
livello nazionale, tanto da diventare disciplina paraolimpica: continuerà il suo 
percorso promozionale coinvolgendo sia le scuole che le società sportive che hanno 
all’interno atleti disabili da coinvolgere in questo progetto non solo sportivo ma 
anche sociale. 

 
6- Comunicazione  

 
La comunicazione rappresenta un punto fondamentale della società nella quale 
viviamo. Durante la pandemia si è evidenziato inoltre come lo strumento dei social 
network sia imprescindibile al fine di rimanere in contatto con i propri tesserati, 
tecnici e dirigenti. Servirà operare con una comunicazione chiara, trasparente e 
continuativa finalizzata a mantenere vivo il legame con il territorio.  
 
In tal senso, il Comitato Regionale si impegnerà a proseguire il rinnovamento del sito 
internet, che diventerà il motore della comunicazione del Comitato. All’interno, 



 

 

inoltre, verrà ampliata e potenziata la sezione dedicata alle società che partecipano 
ai campionati regionali e territoriali ed ai propri tesserati. 
 
Abbiamo intenzione di predisporre una partnership tecnologica per poter fornire un 
contributo importante alle società per realizzare un proprio sito internet, un profilo 
social e conoscere meglio i processi comunicativi che coinvolgono i giovani ragazzi 
partendo da una informazione istituzionale per arrivare poi ad un coinvolgimento 
degli stessi. 
 
Proseguiranno gli sforzi per garantire una presenza sui social network come 
Facebook, Instagram e Twitter ponendo l’attenzione su nuovi strumenti di 
comunicazione che garantiscano una maggiore interazione con i tesserati. Verranno 
realizzate iniziative finalizzate allo svolgimento di contest alle quali potranno 
partecipare giovani, giovani atleti ed atleti di alto livello per raccontare la loro 
esperienza. 
 
Infine, attiveremo partnership con testate giornalistiche locali al fine di garantire il 
giusto spazio alla pallavolo sul territorio.  
 

7- Conclusioni 
 
Siamo quindi tutti insieme di fronte ad una grande e importante scommessa che, 
per essere vinta, ha bisogno del contributo di tutti, anche nella diversità delle 
opinioni e delle esigenze, in un confronto costante e costruttivo, dove l’”io” deve 
diventare “noi”, come accade quotidianamente nelle nostre squadre … e dove 
veramente 
 

“Uniti si VINCE!” 
 
Buona pallavolo a tutti. 

 
 


